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Studierendenparlament
der

Universität zu Lübeck
Protokoll der 1. o. Sitzung des 48. Studierendenparlaments

1 Begrüßung und Beschlussfähigkeit

Der Präsident des 47. StuPas eröffnet die 1. Sitzung des 48. StuPas mit 23 anwesenden gewählten
Mitglied.

2 Tagesordnung
Die Tagesordnung wird in sofern geändert, dass die Berichte vor die Protokolle gezogen werden. Dies wird
mit 7 Enthaltungen angenommen.

3 Protokoll
• Genehmigung des Protokolls der 04. o. Sitzung des 47. Studierendenparlaments

Abstimmung
Soll das 04. Protokoll mit etwaigen redaktionellen

Änderungen angenommen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
13 0 11

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

• Genehmigung des Protokolls der 09. o. Sitzung des 47. Studierendenparlaments
Florian ist bei der Anwesenheitsliste falsch eingefügt. Er sei anwesend gewesen.

Abstimmung
Soll das 09. Protokoll mit etwaigen redaktionellen

Änderungen angenommen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
14 0 10

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

• Genehmigung des Protokolls der 10. o. Sitzung des 47. Studierendenparlaments

Abstimmung
Soll das 10. Protokoll mit etwaigen redaktionellen

Änderungen angenommen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
13 0 11

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

• Genehmigung des Protokolls der 11.o. Sitzung des 47. Studierendenparlaments
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Abstimmung
Soll das 11. Protokoll mit etwaigen redaktionellen

Änderungen angenommen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
13 0 11

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

• Genehmigung des Protokolls der 12.o. Sitzung des 47. Studierendenparlaments
Lisa Espeter sei bei der Anwesenheitsliste falsch aufgeführt. Sie sei entschuldigt abwesend gewesen.

Abstimmung
Soll das 12. Protokoll mit etwaigen redaktionellen

Änderungen angenommen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
13 0 11

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

4 Berichte
• Bericht Präsidium:

In den Semesterferien fand eine größere Veranstaltung für die Hochschulen in Schleswig-Holstein
statt.

• Bericht Gremienkoordination:
Es erfolge demnächst eine Mail mit dem Anmeldeformular für die Gremienfahrt.

• Bericht AStA:
Es werde demnächst über die neue GO nochmals abgestimmt.

• Berichte der Fachschaften
Medizin: Es erfolge nächste Woche eine neue Vorstellung der KandidatInnen zur notwendiggewordenen neuen Wahl.
Es werde eine Veranstaltungsreihe für Katastrophenmedizin geplant, in der es etwa um Geflüchtete und NGOs gehen
soll.
MaIn, ANT, Psychologie berichten nicht.

• Bericht des Härtefallausschusses:
Nächste Sitzung sei geplant.

• Berichte Ausschüsse:
Nichts berichtenswertes. Ausschüss werden in dieser Sitzung erst neu konstituiert.

• Berichte universitäre Gremien
Senat, SAM, SA MINT, SA Lehre, ...

• Vorwoche

5 GO FS Med

6 Wahlen Präsidium
1 Wahl Präsident*In
Marie-Theres Dammann stellt sich vor. Einer ihrer zentralen Punkte für diese Legislatur wäre die Ver-
netzung der Studierendenschaft und der verschiedenen Gremien.
Nach der Wahl übernimmt die neue Präsidentin des Studierendenparlaments die Sitzung.
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Abstimmung
Soll Marie-Theres Dammann zur Präsidentin des

Studierendenparlamentes gewählt werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
19 2 3

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

2 Wahl Vizepräsidenten*Innen
Vorgeschlagen werden Hannah Boeckel und Olrik Dunker. Die KandidatInnen stellen sich daraufhin vor.
Hannah erklärt auf Nachfrage, welche Positionen sie bereits in verschiedenen Stellen einnahm.

Abstimmung
Soll Olrik Dunker zum Vizepräsidenten des
Studierendenparlamentes gewählt werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
23 0 1

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll Hannah Boeckel zur Vizepräsidentin des
Studierendenparlamentes gewählt werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
14 2 8

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

3 Wahl Schriftführer*In
Maren Sophia Wieder wird vorgeschlagen und stellt sich vor.

Abstimmung
Soll Maren Sophia Wieder zum Schriftführerin
des Studierendenparlamentes gewählt werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
21 0 3

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

4 Wahl Gremienkoordinator*In
Auf Nachfrage werden die Aufgaben der GremienkoordinatorIn erklärt. Lisa Espeter und Wiebke Niebuhr
werden vorgeschlagen und stellen sich vor. In geheimer Abstimmung setzt sich Lisa gegen Wiebke mit 13
gegen 7 Stimmen bei 4 Enthaltungen durch. Damit ist Lisa Espeter die neue Gremienkoordinatorin.

5 Wahl Wahlkoordinator*In
Alexandra Seebode stellt das Amt vor und nennt verschiedene Probleme der Vergangenheit. Diese Pro-
bleme konnten nun teilweise behoben werden. Insbesondere die Einarbeitung sei verbessert worden.
Es wird einstimmig eine 5-minütige Pause beschlossen. Dort sollen es sich Personen durch den Kopf gehen
lassen, dieses Amt zu übernehmen.
Pause von 19:08 bis 19:14 Uhr.
Wiebke Niebuhr wird vorgeschlagen. Auf Nachfrage berichtet sie, dass sie die Online-Wahl weiterhin
präferieren würde, da diese einfacher und effizienter seien.
GO-Antrag, den Punkt 14 vorzuziehen wird bei 3 Enthaltungen angenommen.
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Abstimmung
Soll Wiebke Niebuhr zur Wahlkoordinatorin des

Studierendenparlamentes gewählt werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
21 1 2

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

7 Ausschüsse
1 Wahl Härtefallausschuss
Der Ausschuss wird vorgestellt. Es werden seine Aufgaben ausführlich erklärt. Es stellen sich Maren
Wieder, Lisa Espeter, John-Paul Eppert, Merle Thomas, Carina Kuhlmann, Florian Marwitz und Olrik
Dunker zur Wahl. Die KandidatInnen stellen sich vor.
In der Abstimmung gab es folgende abgegebene Stimmenzahlen:

• Maren: 9

• Lisa: 7

• Paul: 19

• Merle: 6

• Carina: 12

• Florian 11

• Olrik: 21

• Enthaltungen: 8

• Ungültige Stimmen: 3

Damit sind die vier stimmenstärksten Personen Olrik Dunker, John-Paul Eppert, Carina Kuhlmann und
Florian Marwitz in den Härtefallausschuss gewählt.

2 Vorstellung Stadtverkehr
Der Ausschuss wird vorgestellt. Es wird erklärt, dass eventuell der Ausschuss obsolet werde. Mehr dazu
folge später.

3 Vorstellung Satzungen
Der Ausschuss wird vorgestellt.

4 Vorstellung Wahlen
Der Ausschuss wird vorgestellt. Es sei fraglich, ob der Ausschuss weiterhin bestehen muss, da er sich
bisher mit dem Thema der Onlinewahlen beschäftigte.

5 Vorstellung Lübecker Versprechen
Der Ausschuss und das Lübecker Versprechen werden vorgestellt.

6 Vorstellung Gremienmitgliederakquise
Der Ausschuss wird vorgestellt.
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7 Vorstellung Autokraft

Jasper verlässt die Sitzung.

Pause von 19:44 bis 20:00 Uhr.
Der Ausschuss wird vorgestellt. Es wird erklärt, woher das Geld kam.
TO-Antrag, Punkt 11 vorzuziehen wird angenommen.

8 Vorläufiger Rechenschaftsbericht des AStAs 2018/2019

9 Wahl des AStAs

Abstimmung
Soll Rafaela Rawinski 1. Vorsitzende des AStAs

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
20 1 2

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll Jannik Prüßmann 2. Vorsitzender des AStAs

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
22 0 1

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll Alexandra Seebode Mitglied des AStAs

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
20 0 3

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll Dominik Philipp Mitglied des AStAs

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
21 0 2

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll Florian Marwitz Mitglied des AStAs werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
19 1 3

Das Studierendenparlament ist somit dafür.
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Abstimmung
Soll Julian Dreyer Mitglied des AStAs werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
20 1 3

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll Madeleine Heuer Mitglied des AStAs

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
21 0 2

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll Wiebke Niebuhr Mitglied des AStAs werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
21 0 2

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll Anja Köhl Mitglied des AStAs werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
22 0 1

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll David Frank Mitglied des AStAs werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
23 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll Magnus Bender Mitglied des AStAs werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
23 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll Eric Sachse Mitglied des AStAs werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
21 1 1

Das Studierendenparlament ist somit dafür.
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Abstimmung
Soll Rafael Wortmann Mitglied des AStAs

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
20 0 3

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll Steffen Marquardt Mitglied des AStAs

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
22 0 1

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll Valentin Reichenbach Mitglied des AStAs

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
22 1 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll Vivien Knust Mitglied des AStAs werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
21 0 2

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll Wiebke Schlenger Mitglied des AStAs

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
20 1 2

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll William Philipp Mitglied des AStAs werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
21 0 2

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll Claudia Elbracht Mitglied des AStAs

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
21 0 2

Das Studierendenparlament ist somit dafür.
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Abstimmung
Soll Johanna Woelki Mitglied des AStAs werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
21 0 2

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll Alicia Steinert Mitglied des AStAs werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
19 1 3

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll Yona Lindner Mitglied des AStAs werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
21 0 2

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll Jonah Mateo Goldyn Mitglied des AStAs

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
22 0 1

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll Pia Penopp Mitglied des AStAs werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
19 01 3

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll Rieke Mundt Mitglied des AStAs werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
19 0 3

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Aller Personen wurden in den AStA gewählt. Es gab eine nicht abgegebene Stimme bei der Wahl von
Rieke Mundt.
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10 Abrechnung vergangener Veranstaltungen
1 angekündigt
1 Absolventenball Juli 19

Das Defizit war insgesamt weniger groß, als erwartet. Das StuPa nimmt die Abrechnung zur Kenntnis.
TO-Antrag, den TO-Punkt 13 nun zu behandeln wird bei einer Gegenstimme und 11 Enthaltungen
angenommen.

2 noch offen
1 Wahlen 2019

2 Vorwoche 2019

11 Vertragsverhandlungen des lokalen Semestertickets
Till Berger stellt die Ergebnisse der Verhandlungsrunde zwischen Studierendenschaft und dem Stadtver-
kehr Lübeck vor. Mit dem Landesweiten Semesterticket gibt es die Überlegung, den Stadtverkehrvertrag
an das Landesweite zu koppeln. Auch das weitere Vertragswerk werde sich etwa mit der Kündigungszeit
am Landesweiten Semesterticket orientieren. Die Preisanpassung erfolge dann auch mit den Tariferhö-
hung im SH-Tarif. Der Startpreis lege bei 56 Euro. Es gebe noch die Möglichkeit, Preisnachverhandlungen
anzustreben, sofern die Studierendenschaft denkt, dass dort Probleme vorlägen.
Es wird erklärt, dass bisher die Stadtwerke die Schülertickets miteinbezogen haben, daher könne man
nun besser wegkommen. Insgesamt sei der Aufwand niedriger, wenn man sich einfach dem Landesweiten
Semesterticket anschließen würde.

Abstimmung
Soll eine fortlaufende Preisanpassung mit den

Stadtwerken über eine unbestimmte Zeit gelten?
Dafür Dagegen Enthaltung
24 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Über den vollständigen Vertrag wird in 3 Wochen abgestimmt.

12 Nicht-fristgerechte Anträge
1 Klangrausch Lübeck

21.20: Wiebke Niebuhr verlässt die Sitzung.
Lea Meija beantragt zur Durchführung des ersten Klangrausch Lübeck 450e. Klangrausch sei eine WG-
Party, die klassische Musik mit moderner Party verbinden soll. Es wird gefragt, was passiert, wenn mehr
Personen als 100 kommen. Dazu wird erklärt, dass mehr Personen nicht reingelassen werden.
Es folgt eine Diskussion, weshalb die Veranstaltung nicht vollständig öffentlich ist. Es bestünden Probleme
mit dem Studentenwerk und dem Instrumententransport, wenn es woanders stattfindet.
Es wird angemerkt, dass der Auftrag des StuPas sei, die Interessen aller Studierenden der Universität zu
vertreten. Sollte diese Veranstaltung in der derzeitig geplanten Form stattfinden, so bestehen Bedenken,
dass dies noch zutrifft, und nicht nur eine kleine Gruppe gefördert wird.
GO-Antrag
Der AStA der THL unterstützt mit 450 Euro.
21.46: Rafaela verlässt die Sitzung.

21.46: Jannik verlässt die Sitzung.
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Abstimmung
Soll der Antrag in Höhe von 450 Euro

angenommen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
12 3 6

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

2 Studierendentheater
Das Studierendentheater betragt 3400e zur Umsetzung ihres nächsten Stückes "Bankraub". Es erfolgt
eine Erklärung der Kosten. Desweiteren wird berichtet, dass reges Interesse neuer Studierenden bestand.

Abstimmung
Soll der Antrag zur Veranstaltungsübernahme in

Höhe von 3400 Euro angenommen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
3 7 11
Das Studierendenparlament ist somit dagegen.

21.58: Rafaela betritt die Sitzung.

21.58: Jannik betritt die Sitzung.

3 Nachantrag Erstihütte MINT
Durch eine ungeahnt hohe Zahl an Anmeldungen möchte die FS MaIn ihre Antragshöhe von 1600e auf
2700e erhöhen.

Abstimmung
Soll der neue Antrag in Höhe von 2700 Euro

angenommen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
22 0 1

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

4 Antrag auf Finanzierung einer Fortbildung zur EDV
Alexandra Seebode beantragt 493,80 Euro für eine Fortbildung im EDV-Bereich für eine bestimmte
Software. Diese Fortbildung wird für 2 Personen sein. Es wird angemerkt, dass Alex und Wiebke, die
dort teilnehmenden Personen, die Kenntnisse dann auch an Studierende weitergeben.

Abstimmung
Soll der Antrag zur Teilnahme an einer

EDV-Fortbildung in Höhe von 493,80 Euro
angenommen werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
14 3 6

Das Studierendenparlament ist somit dafür.
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5 Autokraft Anträge
1 Infobildschirme Mensa

2 fairteiler

13 HochschulGamingLübeck als studentische Gruppe
HsGL beantragt die Anerkennung als studentische Gruppe und damit ein Jahresbudget von 400e. Es
wird erklkärt, dass man die Lübecker Hochschulen in Gaming Wettbewerben repräsentiert. Die Gruppe
habe mit Quiz-Veranstaltungen bis Public Viewings bereits einige Veranstaltungen geplant.
Es wird gefragt, ob auch die anderen Hochschulen finanziell unterstützen. Darauf wird geantwortet, dass
dies geplant sei. Es wird erklärt, dass Preisgelder wieder in Form von Events und Preisen an "Casual
gamer"weitergegeben werden soll.

Abstimmung
Soll die Gruppe HochschulGamingLübeck eine
Studentische Gruppe sein, die für das laufende
Haushaltsjahr ein Budget von 150 Euro erhält

und für die folgenden Haushaltsjahre ein Budget
von 400 Euro wie andere studentische Gruppen?
Dafür Dagegen Enthaltung
18 3 2

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

14 Workshops im Wintersemester
Jan stellt die groben Inhalte der Workshops vor. Er habe verschiedene Modelle entwickelt. Zum einen
könne man einen Workshop machen oder zum anderen diese splitten und an mehreren Tagen stattfinden
lassen. Es wird nach einem Meinungsbild gefragt.
Es wird in der Diskussion angemerkt, dass der Arbeitsauftrag des vergangenen StuPas mehrere Termine
vorsah. Dem wird erwidert, dass der einzelne Workshop jedoch den größeren Benefit bringen würde, da
dieser dann zusammenhängend wäre.
Es erfolgt ein Meinungsbild, ob nur eine kohärente Gruppe den Workshop besuchen soll. 13 sind dafür,
9 dagegen und 2 enthalten sich. Es erfolgt ein weiteres Meinungsbild, ob dieser Workshop an einem Tag
oder an verschiedenen Terminen stattfinden soll. 19 sind für einen Tag / ein Wochende, 1 ist dagegen, 4
enthalten sich.

15 Satzungsänderungen
1 Organisationssatzung
Es wurden einige redaktionelle Änderungen besprochen. Weiter wird diskutiert, wie die Anlage geändert
werden kann, da sich die FS Medizin umgenannt hat und ein neuer Masterstudiengang eingeführt wurde.
Die Anlage wird so geändert, dass sie zum Zeitpunkt der Veröffentlichung den dann vorhandendenen
Studiengängen entspricht. Desweiteren muss die neue Vorsitzende des AStAs eingefügt werden.

Zwei Personen verließen die Sitzung.

Abstimmung
Soll die Organisationssatzungsänderung mit den

oben genannten Änderungen angenommen
werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
21 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

13



Protokoll 16. Oktober 2019

2 Beitragssatzung
Es wird diskutiert, ob der Ausdruck "mehr als 15 Wochen"dem Vertragwerk entspreche. Dies wird unter
Vorbehalt bejaht. Desweiteren muss die neue Vorsitzende des AStAs eingefügt werden.

Abstimmung
Soll die Beitragssatzungsänderung mit den oben
genannten Änderungen angenommen werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
21 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

3 Nicht-öffentlicher Teil
Es wird in der nächsten Sitzung die Entlastung des Härtefallausschusses geplant.

16 Sonstiges
Es wird der aktuelle Stand der Alternative zum Mailverteiler vorgestellt. Dies soll in Moodle stattfinden.
Es wird erklärt, dass etwa Gremiennachrichten weiterhin jeden Studierenden erreichen, obwohl die Stu-
dierenden etwa andere Mails abbestellen können. Es erfolgt demnächst der Start des Probebetriebs. Dafür
soll es zwei Termine geben, zwischen denen eine Übergangsphase besteht, wo beide Wege zur Verfügung
stehen.
Änderungsvorschläge für verschiedene Foren können jederzeit eingereicht werden. Es wird etwa der
Wunsch für eine Wohnungsplattform geäußert.
Es wird sich gewünscht, eine Kurzanleitung einzuarbeiten, wie der Moodle-Kurs dann zu verwenden ist.
Voraussichtlicher Termin für die nächste Sitzung ist der 06.11.2019 .

Die Sitzung endet um 23:01 Uhr.

John-Paul Eppert
Protokollanten des
48. Studierendenparlaments

Marie-Theres Dammann
Präsident des
48. Studierendenparlaments
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